

*El Ejército es la columna vertebral de la Patria.*  
CALVO SOTELO

## Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Continuó el brillante avance de nuestras tropas en el sector del Ebro, ocupando totalmente las Sierras del Aguila y de las Perlas y quedando dominado el pueblo de García.-Se hicieron 717 prisioneros y se cogió abundante material

En el sector oriental del frente de Levante fueron rechazados los ataques del enemigo, al que se han causado en tres días más de 5.000 bajas.-Y en el sector del Segre siguen siendo rechazados los intentos de ataque enemigos

### EN COMBATE AEREO FUERON DERRIBADOS 14 APARATOS ROJOS SEGUROS Y 5 PROBABLES

La aviación nacional bombardeó el puerto y estación de Denia, el puerto y estación de Sagunto, hundiendo un guardacostas rojo, el puerto de Almería, el de Barcelona, los objetivos militares de Sagunto y las baterías del Castillo

## NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 9

En el sector del Ebro ha continuado el brillante avance de nuestras tropas que han ocupado totalmente la Sierra del Aguila y la de las Perlas quedando dominado el pueblo de García y batida con el fuego de nuestra infantería un trozo de la carretera de la Venta de Camposines a Ascó.

Se han ocupado también otras importantes posiciones y en todo momento han sido vencidas las resistencias del enemigo al que se han cogido 717 prisioneros y se le han cogido 10 ametralladoras, más de 400 fusiles, 2 depósitos de municiones y otro de armamento y material que aún no se ha clasificado.

En el sector oriental del frente de Levante el enemigo ha vuelto hoy a atacar nuestras posiciones de la costa, habiendo sido rechazado y abandonando en nuestro poder más de 100 prisioneros, 6 carros inutilizados y más de 1.000 bajas.

El castigo infringido a los rojos ha sido extraordinario, pues hoy han sufrido más de 2.000 bajas y en los tres días que han atacado pasan de 5.000 las que se le han causado.

En el sector del Segre, siguen siendo rechazados los intentos de ataque enemigos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combate aéreo, han sido derribados hoy 14 aviones rojos seguros y 5 probables.

El día 7 se bombardearon el puerto y estación de Denia.

En la noche del 3 al 8 el puerto y estación de Sagunto, hundiendo a un buque guardacostas rojo y el puerto de Almería alcanzando un depósito de municiones.

Ayer fué bombardeado el puerto de Barcelona y los objetivos militares de Sagunto y baterías del Castillo.

Salamanca 9 de noviembre de 1939.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

### POR LA ESPAÑA FUTURA

## Caracteres de la Pedagogía Nacional-Sindicalista

Pronto sonará de nuevo en el mundo la voz de España. Después de unos siglos de decadencia que no queremos recordar, nuestra Patria se dispone a tomar de nuevo posesión de sí misma, recobrar su destino, reemprender su marcha a través de la historia. Y es preciso que nos preparemos todos, si no lo hemos hecho ya, al embarcarnos en este vuelo de grandeza que España va a emprender en la Era azul de los tiempos que vienen.

Los maestros sobre todo. La nueva vida traerá un cambio radical en todos los órdenes, y por consiguiente también en la educación. La España que renace exigirá una nueva pedagogía, pero una pedagogía española, profundamente española, nutrida en la savia fecunda de nuestra Patria multiseccular. Hasta ahora nuestra Escuela ha vivido de prestado. Las ideas que informaban nuestra educación eran de procedencia extranjera. Y la Falange Española no concibe la liberación de España sin una paralela liberación de la Escuela española. Para que España sea sí misma lo más plenamente posible, único modo de que sea grande y libre, necesita encontrar su propio sistema de educación, inconfundible e inalienable.

Lo tienen todas las grandes naciones. Toda gran nación se crea un ambiente educativo propio, inspirado en el ideal nacional colectivo, ideal que penetra toda la vida pública y privada, también la Escuela nacional. España ha sostenido una lucha titánica por defender su ideal. Y ha triunfado. Toca ahora a los maestros educar conforme a él las generaciones que nacen. ¿Cuál ha de ser este ideal nacional que los

maestros han de realizar en las almas infantiles?

Ha dicho el Caudillo que el Movimiento Salvador, por el hecho mismo de ser un Movimiento, carece de una fórmula ideológica cerrada, fija y exclusiva. En efecto, las grandes masas ciudadanas que han colaborado con el Ejército y van alcanzando conjuntamente la victoria, profesan, o profesaban antes de la unificación, ideologías en algunos puntos diferentes; pero todas tenían y tienen un carácter negativo común: son antimarxistas. Y tienen también en común un carácter positivo: son católicas, o por lo menos defienden la religión católica como algo substancial con el destino de España. Puede casi decirse que los dos móviles fundamentales de nuestra guerra de liberación, han consistido en oponerse al marxismo (o materialismo) que se iba apoderando de nuestra Patria, y defender la tradición religiosa que constituye la base y coronamiento de toda nuestra espiritualidad.

Dicho esto, queda implícitamente indicado cual ha de ser el espíritu de nuestra pedagogía, si queremos ser fieles a esta España que con sangriento dolor nos está dictando su firme voluntad. Nuestra educación ha de ser antimaterialista y católica, que es precisamente lo que fué en nuestros siglos de mayor esplendor material y moral, cuando nuestras armas y nuestra cultura se proyectaban sobre ambos continentes. Para encontrar nuestra pedagogía no necesitamos, pues, inventar nada nuevo. Nos basta la auténtica savia de la nación española. España imperial es sinónimo de España católica. So-

lo el sentimiento católico, tal como lo entiende la Falange, puede redimirnos de nuestros desastres pasados. No creemos posible duda alguna a este respecto. Sólo algún maestro sabihondo, de estos que de todo saben menos enseñar, ciego además para no ver los estragos a que conduce la «libertad, igualdad y fraternidad», puede negar el eterno valor de nuestro ideal tradicional y eterno, único que puede volver a hacer de España una nación universal. El sentido católico, que el Punto 26 de la Falange incorpora a la reconstrucción nacional, ha de ser pues el alma de nuestra educación y de nuestra pedagogía.

En cuanto a lo que pudiéramos llamar el cuerpo de la misma, (o sean las materias de enseñanza, los estudios, las técnicas, los métodos, organización escolar, etc.) tomaremos sin reservas todo lo nuevo y extranjero que realmente lo merezca por su indiscutible acierto y utilidad. Pero para el espíritu, para el alma, no; no queremos pedir prestado nada a nadie. En nuestra propia casa, en nuestros humanistas y en nuestros clásicos está la fuente inagotable donde queremos ir a beber las puras linas nutritivas de nuestra mente y de nuestro corazón. Asimilar todo lo bueno que venga de fuera, pero sin perder nunca nuestra personalidad, será nuestra norma de conducta fundamental. Sólo así seremos muy nacionales y muy universales al mismo tiempo. Sólo así será España una gran unidad de destino en lo universal, según el primer punto del programa de Falange, que ha de constituir el objetivo principal de esta nueva empresa que acomete España bajo la dirección de su glorioso Caudillo.

MAT

## La situación de la España roja

La explotación de la naranja fué un desastre en la campaña pasada

La Subsecretaría de Economía de Barcelona ha publicado en la prensa una nota acerca de la explotación de la naranja cuando todo el mundo está convencido que la campaña pasada fué un desastre, no solo por las heladas sino por la falta de transportes por cuyo motivo los frutos se podrían en los árboles porque se les cerró el mercado y porque el régimen colectivista no dan buen resultado en Barcelona. Por ello arrojan cifras para disimular en lo posible la catástrofe.

La verdad según resulta de los mismos datos oficiales y de estadísticas es la siguiente:

De los tres países principales importadores de aquel fruto, Inglaterra en la pasada campaña recibió solamente el 50 por ciento de la cantidad normal en otros años o sea unos 850.000 quintales métricos, en lugar de 1.700.000. Francia el 90 por ciento, con 1.600.000 quintales en lugar de 1.800.000 y Alemania que era la principal importadora con 1.813.000 toneladas en 1936, no importó nada este año. Y no digamos de los países que no han visto casi la naranja por asomo como Suiza, por ejemplo, donde si apenas ha entrado un 5 por ciento de la cantidad normal en otros años.

Toda la correspondencia literaria y administrativa para EL DIA debe ser dirigida al Apartado de Correos número 22

### LA MUERTE DEL AVIADOR FRANCO

## Un telegrama del Caudillo

En contestación al telegrama de pésame que el General Jefe del Aire elevó al Generalísimo, en nombre de las fuerzas a sus órdenes el Caudillo ha dirigido al General Kindelán un telegrama, cuyas palabras son un modelo y un ejemplo para todos los españoles. Dice así:

No es nada la vida que se da alegre por la Patria, y siento el orgullo de que la sangre de mi hermano, el Aviador Franco, se una a la de tantos de nuestros aviadores caídos. Siento al Jefe y al Técnico Aeronáutico que perdéis; pero tengo la seguridad que encontraréis entre vosotros sustitutos.

Exprésele el testimonio de mi sincero reconocimiento, que ruego haga extensivo al personal a sus órdenes.

### PALABRAS PARA EL MUNDO

## Hitler habló en Munich

El Führer insistió en que Alemania desea la paz, pero no quedará impasible, mientras los demás se arman, y que no reclama nada a Francia e Inglaterra, excepto las colonias y ello no constituye un motivo de guerra; y dedicó buena parte de su discurso a fustigar la actuación de Churchill, Eden y Duff Cooper

Con motivo de la reunión tradicional de los veteranos del Partido, el Führer Cancellor ha pronunciado un discurso en el cual declaró que el año 1938 será escrito en los anales de la historia como un año de los mayores acontecimientos y éxitos históricos. Analizó seguidamente las causas del derrumbamiento de 1918, declarando que en aquella época se había dicho que los demás países no tenían intención de quemar a Alemania.

Después de echar una mirada retrospectiva sobre los acontecimientos del mes de noviembre de 1923, el Führer continuó: «Hoy en día, nosotros podemos vanagloriamos de un éxito considerable, pero no obstante, debemos permanecer como nunca vigilantes, ateniéndonos a nuestras antiguas concepciones, a nuestros antiguos principios y a nuestras antiguas virtudes». Debemos permanecer en guardia y vivir atentos. En primer lugar creemos solamente en los derechos que nosotros mismos estamos en condiciones de defender; yo no creo sino en las recompensas que hemos ganado nosotros mismos. En este mundo, nada se da gratuitamente a nadie. Sería muy bello que el mundo se encaminara a una nueva ruta de justicia para conseguir la paz general, pero yo solo puedo asegurar una cosa: El mundo se rearmará febrilmente, y si el mundo se cubre de armas, el pueblo alemán se guardará muy bien de pasear por estas tierras armado únicamente de una simple palma. Nosotros haremos lo posible para asegurar la paz.

No quiero aventurarme a discutir sobre los regímenes de los otros pueblos; tampoco pretendo que el extranjero acate los principios nacional-socialistas. Que ellos permanezcan fieles a sus democracias, y nosotros a nuestro nacional-socialismo. En calidad de hombre de estado alemán estoy obligado, en interés de mi pueblo, a estudiar los problemas del extranjero, a examinar las cuestiones y descartar los peligros. Ningún diputado inglés puede impedirlo. En 1918 los enemigos de Alemania declararon que solo deseaban la abolición de las dinastías y que

### ACOTACIONES

¡SALUDAD LA CRUZ DE LOS CAIDOS!—Entre los muros milenarios de la Catedral, representación de la Fe impercedera, y del Palacio de la Almudaina, vestigio de nuestra gloriosa historia, se eleva, sobre el fondo azul del mar y del cielo, la Cruz de los Caidos.

Por el doble significado de nuestra guerra, resurrección de la España Imperial y lucha contra el comunismo asiático, y por el doble significado que atesora el símbolo de la redención, recuerdo a los que cayeron por Dios y por España, emblema insustituible de la Religión y de la Patria, la Cruz de los Caidos es, en verdad, acreedora a un más hondo sentimiento que el que despierta, a través de Europa, los innumerables monumentos al Soldado Desconocido.

En la Cruz que, con la austeridad propia de la España transida de dolor fecundo, abre sus brazos se simboliza ampliamente todo lo que informa la guerra actual, en la cual el pueblo español, por tercera vez en la historia, presta a la Humanidad, en su amplio y profundo sentido, el servicio de conservar y defender los principios inmanentes que dignifican al individuo y permiten el desarrollo del auténtico progreso.

No faltan nunca al pie de la Cruz, asomando por entre las piedras que forman su peana, las flores que con su policromía dicen de la devoción y del emocionado recuerdo a los que se fueron, cargados de honor y gloria. Los alegres colores de las flores esmaltan y dulcifican la aridez de líneas de la Cruz, tal como la mano femenina sabe adornar el hogar.

Pero este recuerdo perpetuamente renovado corre a cargo, casi exclusivamente, de quienes han dado uno de los suyos por España.

Todos los demás deben contribuir a honrar a aquellos por cuyo sacrificio heroico ha podido entrar España en el camino de su grandeza. No es mucho pedir que se rinda plebiscito y acatamiento público y externo a todo lo que simboliza la Cruz de los Caidos.

Y es hasta fácil. El insigne Capitán de España ha creado el saludo nacional: el brazo en alto, la mano abierta, en un gesto de cordialidad y de honesta ambición, compatible con el alto sentido de disciplina que hace grandes los pueblos.

Pues esto es lo único que nos atrevemos a pedir. Que todos cuantos pasan junto a la Cruz de los Caidos, de modo ostensible y severo, saluden nacionalmente, dejando de lado, si es que lo sienten, el temor al ridículo. Que los muertos por la Patria no lo tuvieron, ni nada ha de detener a los españoles para hacerse dignos de ser lo que José Antonio calificó de una de las pocas cosas serias que se puede ser en el mundo.—R.

nos estoy dispuesto desde luego a todo acuerdo. Solo una cosa deben tener en cuenta Francia e Inglaterra y sus actuales dirigentes que deseamos la paz, sin duda alguna; pero otros, no disimulan el deseo que tienen de provocar una guerra contra Alemania.

Me veo obligado a exponer este hecho en forma explícita; y además me veo obligado también a sacar las debidas consecuencias, pues por virtud de la constitución democrática, Churchill puede llegar a un buen

UN ARTICULO DE VIRGILIO GAIDA

El Eje Roma-Berlín y las potencias democráticas

Comentarios a las posibles repercusiones del viaje de Chamberlain y Lord Halifax a París.—Italia y Alemania no transigrán con el comunismo

Roma.—La próxima visita a París de los señores Chamberlain y Halifax, ofrece al señor Gaida la ocasión de examinar desde «Il Giornale d'Italia» la posibilidad de una reconciliación entre el Eje Roma-Berlín, con las dos grandes potencias democráticas, que en dicho viaje consultarán sus puntos franco-británicos. Ello se considera necesario como consecuencia de los cambios producidos en Europa debido a los acuerdos de Munich y Viena. Se consultarán Francia e Inglaterra a fin de aclarar las ideas y elegir nueva orientación. Los acuerdos de Munich y Viena han demostrado a Francia e Inglaterra la autoridad moral y eficacia del Eje, Hungría, Eslovaquia y actualmente Checoslovaquia, han sentido la influencia de la acción de la fuerza clarificadora del Eje, hacia el cual se inclina igualmente Polonia. El Bolchevismo ha sido rechazado hacia las estepas, es natural que en estas condiciones dice el señor Gaida, que los representantes del Gobierno Británico, franquean el extremo para animar a Francia a hacer balance de su política y preparar los planes para el futuro teniendo en cuenta la nueva situación de Europa. El publicista estima sin embargo que el rumor de la posibilidad entre las cuatro potencias al menos en los acuerdos del Mediterráneo, tres potencias, es prematuro. Todo lo que se puede esperar de la política hon-

rada del señor Chamberlain es que el Gobierno británico tiende a orientar la política Franco-Británica hacia las nuevas rutas trazadas en Munich y Viena, en la política del Eje que ha sido la condición necesaria para que fuera la fórmula en la reconciliación con el Eje Roma-Berlín y con el llamado Londres-Paris o bien en los regímenes totalitarios con los democráticos. El tema es interesante aunque no es nuevo, lo seguiremos con interés pero no con optimismo excesivo. La paz de Europa y del mundo reciben con esta reconciliación una paz estable. El señor Gaida considera sin embargo que los individuos de Francia e Inglaterra que son hostiles a esta reconciliación son los menos y son los más los que favorecen a los mismos. El señor Mussolini y el señor Hitler pueden, dice, responder de sus Naciones y unidad de sus políticos, el señor Chamberlain da pruebas de una gran sabiduría, pero no puede estar segura de que esta sabiduría pueda ser comprendida por todos los ingleses. El señor Daladier puede saber sin timubeos las fuerzas adversas y los enemigos de la paz de Europa que son los que defienden los lazos para que este fracase. El señor Gaida agrega que ni Italia ni Alemania acatarán en cuanto a ello ningún compromiso ni acuerdo con los comunistas ni con sus diferentes servidores.

DEL CARNET

Ha marchado a Italia nuestro amigo el catedrático y publicista doctor Rafael Gay de Montellá.

Han sido nombrados Delegados en Baleares de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, establecida por Ley de 18 de julio de 1928 (Reglamento de 20 de octubre último) el Rdo. don Bartolomé Quetglas y don Andrés Buades.

Para Génova y Roma han salido los Rdos. PP. Miguel Pascual y Andrés Burguera.

Ayer mañana salieron en avión para la península el capitán de Fragata don Benigno González-Aller, los Tenientes de Artillería don Rafael Riera Schilling, con su esposa, y don Mariano Pascual Fortuny; el Interventor de la Compañía Transmediterránea (sector de Canarias) don José Labrés y el alférez de Infantería don Antonio Bennassar Amengual.

DR. ROGLÁ Nuevo domicilio Pecho - Corazón SOL, 11

"Erase una vez..."

El título ya sugiere la iniciación de un cuento. Gabriel Fuster supo escenificarlo y ofrecer su libro al maestro Molas—al que se recuerda cuando su dirección de la orquesta en «Tosca». Este músico, refugiado en Mallorca, ha escrito una música llena de encanto para este cuento lírico—fantástico basado en una de las célebres «rondays» de Mossen Alcover.

Se anuncia para el día 16, el estreno de esta opereta que espera impacientemente el público. Tendrá lugar en el Teatro Principal.

La presentación e Interpretación de esta obra corre a cargo del «Teatro Azul» de la Jefatura provincial de Propaganda. Si no se conociera la acreditada fidelidad artística de esta Agrupación teatral, tanto en su aspecto lírico como en el dramático; si no se supiera su magnífica dirección artística, de su organización... podríamos ahora ir detallando cuanto piensa hacer para el estreno de la opereta «Erase una vez...» que se anuncia para el martes próximo. Lo haremos con más, mañana. Para comodidad del público le avisamos que vaya encargando sus localidades, pues de lo contrario, podría muy bien el día del estreno, quedarse sin asiento, tal es el entusiasmo que reina para presenciar tan interesante representación.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

Detención del autor de un hurto

A las diez de la noche del viernes último, en la carretera de Petra al puerto, la guardia civil del puesto de Santa Margarita detuvo, por haberle infundido sospechas, a Guillermo Ferrer Pastor, de 75 años, casado, llevando un saco que contenía un cerdo de un peso aproximado de 70 kilogramos, partido en tres trozos.

Interrogado acerca de la procedencia de lo que llevaba, dijo que lo había encontrado enterrado bajo hierba.

La guardia civil se incautó del cerdo, interin se realizaran diligencias para aclarar el hecho.

Estas dieron por resultado no ser cierto cuanto había manifestado el Ferrer y que dicho animal había sido hurtado de la caseta de campo denominada «Els Homs», propiedad de Jaime Fluxá Estelrich.

Guillermo Ferrer fué luego detenido y puesto a disposición de la autoridad judicial.

Infracción

La guardia civil del puesto de Pollensa ha denunciado a la Jefatura de Antiaeronáutica a Ramón Provensal Vanrell, por haberle sorprendido, el sábado último, a las 6 de la tarde, teniendo encendidas tres hogueras en la finca denominada «Can Ramon Beato», infringiendo las vigentes disposiciones.

Pastoreo abusivo

En Felanitx, la guardia civil denunció a Juzgado a Gabriel Prohens Adrover, por haberle sorprendido apacentando ganado cabrío, en una finca situada en la parte denominada «Son Burguera» sin permiso del dueño de la misma.

Amenazas

En la villa de Alcudia, a las 18:30 del domingo último, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil el vecino Juan Vilanova Amengual, con domicilio en el predio «Ca na Siana», de aquel término municipal, denunciando que sobre las cuatro de la tarde del mismo día se hallaba en

la carretera Palma-Alcudia, frente al citado predio y al llegar a su altura un carro agrícola, conducido por Juan Salas Amengual, de 31 años, natural y vecino de Pollensa, con el fin de evitar ser atropellado por el mismo, con un bastón que llevaba hizo ademán de apartar el vehículo.

El conductor de éste paró rápidamente, y apeándose del mismo, empuñó un azadón con la mano izquierda y amenazó al denunciante repetidas veces, mientras que con la mano derecha le sujetaba por la garganta, diciéndole que le iba a matar; no llegando la cosa a mayores debido a la intervención de Juan Cifre Cánaves y Juan Luis Pascual.

Estos dos testigos presenciales del hecho coinciden en afirmar lo dicho por el denunciante, mientras que el denunciado niega rotundamente haber amenazado a Juan Vilanova, ni siquiera haberse apeado del carro que conducía.

El hecho ha sido puesto en conocimiento de la autoridad judicial.

Denuncia

La Guardia civil del puesto de Sancellas ha denunciado al Delegado de Hacienda al propietario de un camión de mercancías que, guiado por el vecino de María de la Salud, Simón Carbonell Vendrell, fué sorprendido en la carretera de Santa María a Montuiri careciendo del recibo especial del concierto con la Hacienda.

Pastoreo abusivo

En Petra, la Guardia civil ha puesto a disposición de la autoridad judicial a un individuo, por apacentar ganado en propiedad ajena, sin el correspondiente permiso.

La reglamentación del trabajo

La Guardia civil del puesto de Alcudia pudo comprobar que el colono del predio denominado «Ca'n Bregat», José Seguí Plomer, de 27 años, soltero, natural de Pollensa, tiene a su servicio, desde hace unos seis años, al muchacho Juan Ripoll Bennassar, de 14 años, trabajando en toda clase de faenas agrícolas y le abona un jornal mensual de veinte pesetas, y además le da comida, el lavado de ropa y le compra algunas prendas de vestir.

También tiene trabajando, en calidad de porquero, al niño de 11 años, Juan Fuster Adrover, abonándole un jornal, también mensual, de diez pesetas.

Y como tales pagas constituyen una infracción de la reglamentación del trabajo vigente, denunció a dicho colono al Delegado de Trabajo de Baleares, a los efectos correspondientes.

Comisaría de Vigilancia

Riña

Narciso Botey Alonso, de 28 años, habitante en la calle de Previsión, 10 y Gabriel Binimelis Sanchez, de 41 años, domiciliado en la calle de la Luz, 8, sostuvieron una discusión frente al Café Suizo, pero la intervención de algunos transeúntes evitó que la cosa pasara a mayores.

Más tarde, en la calle de Fideos volvieron a encontrarse y surgió de nuevo la discusión y esta vez llegaron a las manos.

El primero salió de la contienda con erosiones y contusiones en la cara y en el pabellón de la oreja derecha y erosiones en los dedos medio y anular de la mano derecha.

El segundo resultó con contusiones y erosiones en la cara y espalda.

Ambos lesionados pasaron a la casa de socorro donde fueron auxiliados.

El Comisario de Investigación y Vigilancia ha puesto a ambos contendientes a disposición del Juzgado municipal.

Otra riña

Igualmente han sido denunciados a la autoridad competente varios marineros de un buque de guerra, por haber sostenido una riña con varios paisanos, en un café de la plaza de Pedro Garat, produciendo daños en el establecimiento que el perjudicado valora en unas 110 pesetas.

El hecho ocurrió a las once de la mañana de anteyor domingo.

Denuncia

Por la policía ha sido denunciado a sus jefes un marino que aborotaba por las calles de esta ciudad.

Hallazgo de una rueda de recambio

Por el Guardia de Seguridad don Francisco Alcaraz fué entregada a la Comisaría de Investigación y Vigilancia una rueda de recambio que se desprendió de un camión en la calle de los Olmos, esquina a Via Roma, sin que de ello se diera cuenta el conductor.

Por haber ido a parar el hierro que soporta dicha rueda dentro de la canal de la vía, descarriló un tranvía.

Extraviados

dos libros pertenecientes a Gas y Electricidad. La Sociedad gratificará su devolución en Palma o Esporlas

dictador o de un monarca. Yo soy simplemente el Jefe del pueblo alemán. Churchill y su cohorte son diputados de pueblo inglés mientras que yo soy el representante del pueblo alemán. Existe la pequeña diferencia de que Churchill ha sido elegido únicamente por una ínfima fracción del pueblo británico; mientras que yo lo fui por todo el pueblo alemán.

Hitler terminó su discurso, diciendo: «Yo no quiero al final de mi vida cerrar los ojos con las profecías de Bismarck en su tiempo. Yo quiero tener la seguridad de que el imperio fundado será conservado. De esta manera se habrá ejecutado también el testamento de los muertos que han caído por Alemania y que fueron los portaestandartes del Nacional-Socialismo. Hoy día con las masas las que garantizan al Reich, y permanecerán siendo las que lo garanticen en el porvenir».

La prensa inglesa publica sus párrafos más esenciales

Londres.—Los periódicos de dicha capital publican con extensión los párrafos más importantes del discurso de Hitler en Munich pero se abstienen de comentarlos porque dan preferencia a comentar el discurso del rey de Inglaterra.

Sin embargo se han fijado bien los detalles en el que el canciller Hitler ha declarado sus puntos de vista sobre el problema colonial.

Se ha puesto en lugar preciso el deseo repetidamente manifestado por el Führer de que Alemania desea la paz.

Al Times le sorprende que el canciller alemán no haya cambiado su actitud con relación al señor Churchill. Los ataques que se hacen a los conservadores ingleses son semejantes a los que ha hecho a Benes y a Schuschnigg.

El Daily Mail publica grandes encabezamientos en los que escribe Hitler dice a Inglaterra y Francia que el solo quiere colonias. Se subraya el deseo del canciller de que el problema colonial se puede resolver sin la guerra.

El Daily Express comenta el discurso diciendo. Hitler dice a Inglaterra que se aparte de la Europa Central.

El número de nuestro teléfono es el 1745

El Congreso Socialista de Bélgica

El criterio favorable a la España nacional triunfa por inmensa mayoría

Bruselas.—Los diarios católicos anuncian el resultado de la actuación del jefe del gobierno señor Spak, y la sesión celebrada por el Congreso Socialista, que se oponía a las decisiones del gobierno sobre determinados aspectos de la política exterior en relación con España, pues los sindicatos marxistas se mantenían irreductibles en lo que se refería en la cuestión española.

Casi todos los diarios afirmaban que es inconcebible que los dirigentes belgas sacrificen los intereses del país a la ideología de un partido, la reacción ha sido inmediata.

En el consejo de ministros celebrado esta mañana han manifestado los representantes socialistas que les sería muy difícil aceptar las decisiones del gobierno.

En la reunión de esta tarde del partido socialista Espak ha expuesto

la situación creada con relación a la cuestión española declarando que era necesario que el partido aceptara su responsabilidad.

La situación actual del gobierno se considera difícil y se afirma que mañana tendrá lugar un nuevo consejo de ministros.

El congreso socialista aprueba la política exterior seguida por Spak

Bruselas.—A las 8 de la noche de ayer fué puesta a votación en el Congreso socialista la moción presentada por Spak, aprobándose la política extranjera seguida por el gobierno de Spak. La resolución ha sido aprobada por inmensa mayoría de votos.

A consecuencia de la votación el presidente del partido obrero belga ha anunciado que dejaba dicha presidencia, y la noticia del triunfo ministerial y la política de tolerancia y de Paz pregonizada por Spak ha producido general satisfacción.

INFORMACION LOCAL

Madrina de guerra

La solicitan: Gabriel Amengual Capellá y José Cardona Mari del Regimiento Infantería Palma n.º 36; Depósito de Recuperación.

Comandancia General de Baleares

Servicio de Plaza para el día 10 de Noviembre de 1938. 3.º T.

Jefe de día.—Tte. Coronel de Infantería don Sebastián Sard Montaner.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Juan Florit Torres.

Visita Hospital.—9.º y último Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Tte. Coronel Jefe de E. M.—Carlos Martín de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 8 de Noviembre de 1938.—3.º T. en Palma de Mallorca.

SECRETARIA DE JUSTICIA

Consejo de Guerra.

A las 10 horas del próximo sábado día 12 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que ha de ver y fallar la causa n.º 390 de 1937, instruida por el Comandante de Infantería Juez don Manuel de Fuenmayor Bisellach contra Jaime Torres Costa (a) Simón, por un delito de adhesión a la rebelión.

INTENDENCIA MILITAR DE BALEARES

Negociado de requisa

Los propietarios o encargados de los vehículos de tracción mecánica que a continuación se relacionan, que presentarán el próximo lunes día 14 a las 10 de la mañana, en el Cuartel de Intendencia, Plaza del So-

día, a convertirse en primer ministro».

El Führer declaró seguidamente que está obligado a tener en cuenta la mentalidad de los que hoy no gobiernan, pero que mañana pueden asumir el poder.

«Estoy decidido a consolidar en todo lo posible la seguridad del Reich, y se muy bien que todo el pueblo alemán lo aprueba. Estamos dispuestos a defendernos en todo momento y debemos rechazar la afirmación de que Alemania no desea renunciar a la violencia y que rechaza asumir obligaciones por la vía del derecho para obtener justicia. Churchill y Duff Cooper tienen la cara dura de afirmar, que Alemania no desea entablar relaciones, y sin embargo nosotros hemos concertado un tratado con Inglaterra. Si el extranjero ha rehusado entrar en negociaciones no es culpa nuestra, es del extranjero que no quiere reconocer la necesidad de dar a Alemania satisfacción a sus legítimas reivindicaciones; por lo que no debe extrañar que a la larga Alemania reclame justicia, y la obtenga aunque sea por el camino que sea».

Sigue diciendo Hitler: «Unos diputados ingleses han dicho que Alemania ha destruido en menos de dos años a dos democracias y yo debo preguntar que es lo que entienden por democracia y quien tiene el derecho de hablar de la democracia porque Dios no ha confiado a Churchill ni a Duff Cooper, la llave de la democracias. La democracia es un régimen basado en la voluntad del pueblo, y yo he llegado a ser Canciller según este deseo, y hoy día poseo la confianza de todo el pueblo alemán. No hemos destruido a dos democracias sino a dos dictaduras democráticas. Puede ser que los parlamentarios británicos, sean competentes en los asuntos de su Imperio, más en lo que se refiere a la Europa central, están completamente ignorantes y harían mejor en concentrar sus conocimientos a los asuntos de su propio país, por ejemplo en Palestina donde podrían hacer una obra verdaderamente útil. En efecto lo que se ve en Palestina recuerda muy poco a un régimen democrático y si más bien a un régimen de violencia. Esto lo digo por vía de ejemplo, porque por lo demás yo no soy un Jefe de Estado en el sentido de un

Rialto el Salón del máximo prestigio = Y = Moderno el Cinema de la simpatía popular PRESENTAN HOY desde las 3'30 el film cumbre de BENITO PEROJO El Barbero de Sevilla con MIGUEL LIGERO ROBERTO REY ESTRELLITA CASTRO Música: ROSINI Canciones: MOSTAZO Diálogo: ANTONIO QUINTERO V. esperaba, naturalmente, una gran película; convéznase hoy de que es mucho más de lo que V. espera! Presentada bajo el prestigioso pabellón U FILMS BLENORRAGIA curación rápida «radical» -Especialista ALOMAR : Lorenzo Vicens, 3 (Travesía J. Anselmo Clavé) :

# Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

## Organizaciones Juveniles

### Delegación Provincial

Las Organizaciones Juveniles de Baleares, desde estas líneas, invitan a todos los familiares de sus afiliados y a todos los simpatizantes y protectores a la misa que se celebrará el próximo domingo, día 13 de Noviembre a las 11 en la Iglesia de San Francisco de esta capital, en sufragio de las almas de los Juveniles caídos en nuestra guerra de liberación, e inmediatamente a la colocación de coronas, al pie de la Cruz de los Caídos.

Como homenaje póstumo y sentimental a aquellos de nuestros camaradas, que en esta guerra de liberación han cumplido con el último acto de servicio y han ido a montar su guardia sobre los luceros, las O. J. de Baleares, han dispuesto celebrar una misa en sufragio de sus almas que tendrá lugar el próximo domingo, día 13 del corriente, a las once de la mañana, en la Iglesia de San Francisco, seguida de un responso.

Después de la misa se dirigirán las Centurias formadas llevando sendas coronas a depositarlas al pie de la Cruz de los Caídos, como ofrenda sentimental a todos aquellos camaradas, por los cuales en demostración de nuestra fe católica, habremos rogado antes, al Mártir del Gólgota, ferviente oración para que El les conceda a su lado, el eterno descanso y la perpetua paz.

Las O. J. no olvidan a sus caídos. Perenne está su recuerdo en nuestro afán y los nombres de aquellos que, en Teruel, en Belchite, en Oviedo, en Talavera, en el Alto de León y a bordo de nuestro glorioso crucero «Baleares», dieron sus vidas en flor, por la España Una, Grande y Libre, que con el esfuerzo de todos se está forjando.

Las Organizaciones Juveniles verán con sumo gusto la asistencia de todos aquellos, a quienes sus deberes no retengan en otro sitio, a dicha misa y a depositar, al pie de la Cruz de los Caídos, la ofrenda del laurel y de las flores.

Por la tarde, una representación de Flechas y otra de Cadetes, acompañarán a los Flechas Navales y con ellos, sobre el mar que contempló el sacrificio de aquellos camaradas que se hundieron gloriosamente ante el «Baleares», dejarán caer sobre las olas una ofrenda de flores... sobre ese mar mediterráneo que es sudario y tumba de nuestros camaradas, a quienes la suerte traerá en flor la risueña esperanza de buscar Imperios en el mar.

### Sección Femenina

Por orden de la Nacional se advierte a todas las Margaritas, Flechas y Flechas Azules que queda terminantemente prohibido postular por las calles con las huchas, y llevar puesto el uniforme más que en actos de servicio.

Se hace un llamamiento a las camaradas de O. J. para que se presenten a esta Delegación local, calle Fortuny, núm. 1, sin falta, de lo contrario serán severamente sancionadas.

Carmen Abad Amorós, Antonia Abad Amorós, Maruja Almeda Olivares, Hermina Bonza Gallego, Juana Bonnin Colomar, Catalina Borrás Coll, Magdalena Beltrán Terraza, Jerónima Bonnin Miró, Antonia Benazar Rolando, Amparo Batle Perez, María Batle Real, Catalina Bisellach Gelabert, Amparo Gil Martínez, Juana Clar Porcel, Francisca Crespi Picó, Catalina Canudas Vidal, Catalina Cañellas Bestard, Catalina Canibell Sintes, Catalina Cornell Reñés, Marta Cuyas Padrós, Francisca Cervantes Mas, Estefanía Costa Real, Margarita Costa Real, Bárbara Durán Oliver.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—La Regidora Local.

Un maestro-compositor: Isidro Molas. Un libretista: Gabriel Fuster; Principal día 16.

### AYUNTAMIENTO

El agultnaldo del combatiente Recaudado el día 8 de Noviembre.

Suma anterior 6.158 ptas. Don Tomás Molina Alorda 5 id. Don Juan Vallés Pujals, 25. Don P. S. Arriba Español 5. Don Bernardo Pujol Esteve 5. Don Francisco Soberats Riera 5. Visitador Prov. de la Congregación San Vicente de Paul 100. Don Bartolomé Cortés Agulló 50. Don Juan Ignacio Florit Blasco 5. Don José María Sampere Goriña 50. Don Pablo Awehrli 10. Don Juan Sureda Sancho 50. Un Español 25.

El jefe de Milicias, José M. Manó, comunicada.—El Ayudante, Manchado.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA

## INSTRUCCIONES

### Cuerpo de Mutilados de Guerra

#### Comisión Inspectora Provincial

Se previene a los organismos de la Administración Central Provincial y Municipal y a las personas naturales y jurídicas a quienes los artículos 33, 49, 50, 51 y 53 del Reglamento Provincial del Benemérito Cuerpo de Mutilados de Guerra por la Patria imponen la obligación de formalizar los censos generales de sus empleados y obreros y las relaciones mensuales de vacantes, que, estimándose suficientemente difundidas por la prensa oficial y por la local de Palma las instrucciones encaminadas a obtener con urgencia el cumplimiento de aquellas obligaciones, queda abierto un último plazo improrrogable de 10 días naturales a contar desde hoy, dentro del cual todas las Entidades y particulares deberán remitir, sin excusa alguna, a esta Comisión Inspectora Provincial (Palacio de la Diputación, Palma) los censos y relaciones a que el presente aviso se contrae, bajo último apercibimiento de que la Comisión cursará a la Autoridad Militar la denuncia oportuna para que sean debidamente sancionadas las infracciones que ocurriesen con penalidades impuestas, según su capacidad económica o las personas naturales o jurídicas responsables de la infracción, así como a los Directores-Gerentes o Administradores de las Entidades Públicas o privadas que en el plazo indicado no diesen cumplimiento a lo que en este aviso se previene, o no formalizasen los censos relaciones mensuales con sujeción a las instrucciones siguientes:

1.º Los censos y relaciones se llenarán por triplicado y serán suscritos por la firma del propietario de la empresa o de su legítimo representante en cada caso. La Comisión pone a disposición del público gratuitamente los impresos oficiales que se deberán recoger en estas oficinas en las horas hábiles (días laborables de 9 y media a 1) de los tres ejemplares quedará uno en poder del empresario y el tercero se remitirá a la

Dirección General de Mutilados de Guerra.

2.º Los censos generales serán confeccionados con arreglo a la plantilla completa y total de empleados y obreros, prescindiendo de que en la actualidad figure reducido su personal.

3.º Los empresarios se limitarán a consignar los datos correspondientes a las casillas que en los censos aparecen numerados bajo los números 1, 2, 3, 4 y 5 en la de observaciones, abstiniéndose en absoluto de consignar dato alguno en las restantes casillas no enumeradas. Se recomienda la máxima veracidad en la consignación de datos y esta comisión, por medio de inspecciones periódicas, comprobará la exactitud de las declaraciones y dará cuenta a la Autoridad Militar de las infracciones que descubriera.

4.º Se hallan en la obligación de formalizar los censos y relaciones mensuales de vacantes todas las personas naturales y jurídicas que las hayan remitido hasta la fecha a esta comisión, quienes deberán formalizarlas de nuevo en las hojas oficiales impresas que se hallan a su disposición en estas oficinas y con sujeción a los mismos procedimientos.

5.º Es indiferente la capacidad económica de la Empresa de suerte que las expresadas obligaciones competen tanto a las entidades o empresas y particulares que tuvieren un considerable número de empleados como aquellas otras que tuvieren una plantilla muy reducida e incluso a aquellos establecimientos o empresas que careciesen de empleados u obreros los cuales deberán formalizar la oportuna certificación negativa por triplicado.

6.º Esta comisión evacuará durante las horas de oficina las consultas que los empresarios desearan hacer sobre los extremos comprendidos en este servicio.

Palma 8 de Noviembre de 1938.—III A. T.—Francisco Bonilla.

## Panorama internacional

Mientras Francia se resiste a aceptar sinceramente una política de colaboración europea, tiene el contra-tiempo del atentado criminal contra von Rath, cometido en París

Las victorias cada vez más patentes de nuestro glorioso Ejército en el frente del Ebro, y la evolución de la situación internacional, colocan la cuestión española, así objetivamente, en el primer plano de los temas políticos parisienses. Y es evidente que de cada día se acorta más el plazo para el triunfo definitivo, que obligará a los pocos países que no tienen relaciones con Burgos a establecerlas, y de ellos es Francia a quien más le interesa.

Por esto el problema llamado español, pasa ahora a primera línea en la lista de los intereses nacionales de Francia. Pero ¿qué hará frente a la posición irreductible de los marxistas el Gobierno, que precisamente está conduciendo hacia una política que ya suscita desconfianzas en los sectores de izquierda? Es posible no adopte resolución alguna, y en su perplejidad, se decida por jugar la carta inglesa, es decir, seguirla en su decisión. Si la solidaridad franco-inglesa sigue siendo la base de la diplomacia francesa, a los socialistas-comunistas, les será menos difícil digerir una distensión entre París y Burgos, máxime si la iniciativa parte de Londres; motivo por lo cual, los sectores responsables parece adoptar el criterio de dejar hacer a Londres, y contar con las conversaciones que tendrán lugar el 23 de noviembre en París, para adoptar determinación definitiva.

Como aperitivo, para hacer más digerible a las izquierdas francesas un mejoramiento de relaciones entre la Francia republicana y la España nacional, se calcula sería lo mejor la concesión de la beligerancia, a la que España tiene derecho legítimo e indiscutible, y está previsto el caso por el Comité de No-Intervención, por haberse aceptado el plan con la retirada de voluntarios. Realizado lo cual por Londres, por poquísima presión que se haga sobre Bonnet y Daladier, no podrán estorbar su realización prejuicios de clase alguna.

Y mientras la prensa parisina se dedica a tales escarceos, toda la germana se ocupa del execrable atentado cometido por el hebreo Grinsz-

pan, súbdito polaco, en la persona del Secretario de la Embajada alemana von Rath, poniendo de relieve, el cinismo del agresor, que declaró haber ido a París con el firme propósito de asesinar un alemán de nota, para vengar a sus hermanos de raza.

También es cierto que toda la prensa alemana hace un elogio de las autoridades francesas por su comportamiento ante el criminal atentado, y reconocen la calurosa participación que Bonnet y Daladier tomaron en lamentarlo. No poniendo aún el dedo sobre la llaga de los desterrados políticos, o cosa parecida, verdadera plaga internacional, llegada de todas partes a París, y convertida en un terreno ideal para la preparación y ejecución de toda clase de atentados políticos.

Los artículos de fondo de la prensa de ayer tarde, califican el atentado como dirigido contra el orden europeo, acusando al podrido parlamentarismo de algunos Estados democráticos, de haber sostenido la «canalla internacional», que magistralmente dirigida por hábiles manos y sosteniéndola poderes ocultos, han conseguido que los hebreos, en los últimos tiempos, hayan podido dominar en la política europea, y especialmente en París, donde sus desterrados habían conquistado posiciones importantes. Pero que, gracias a la política precisamente de Daladier, iban ahora siendo rechazados, viéndose obligados a retornar a la política de pasillo, que es la ideal para los intrigantes, muchas veces felicitados por un parlamentarismo completamente equivocado.

Pero la lección habrá servido, y posiblemente Francia, a pesar de su posición, se desprenda de esas presiones social-comunistas, y se adhiera más a la Gran Bretaña, que después del espectáculo magnífico, grandioso, dado ayer, al recibir los Lores con manto de armijo y corona al Monarca; no se comprende, sea ni puede ser contraria a Gobierno alguno que predique el orden y la paz.

N. B.

Por España 5. Don Antonio Gazá 25. Doña Nieves García Navarro 10. Don Mario Giacomelli 10. Don Gil Panadés 100. Don Anselmo Ramis 25. Don José Coll Rubi 5. Matrimonio Sufé Bataller 25. Don Manuel Alós 5. Doña Amelia Juan Torres 10. Suma y sigue 6.713.

El Delegado J. R., Juan Roca.—La Delegada J. R., Concepción Xaudaró.—V.º B.º El Alcalde, Mateo Zaforteza.

### TEATRALES

#### Principal

Para hoy jueves se anuncia en nuestro primer coliseo un programa formado por tres excepcionales producciones:

«Prisionero del odio», el magno y emocionante film, portentosa creación de Warner Baxter. «Piemas de seda» graciosa comedia musical, directa en español, por Rosita Moreno y Raul Roulien; y «Vampiresas 1936», la más portentosa y espectacular revista de la Warner Bros, con Gloria Stuart, Glenda Farrell y Dick Powell.

#### Lirico

Para hoy jueves se anuncia un nuevo estreno de la Hispano-Italo-Alemán Films, que viene precedido de una extraordinaria reclame.

Se trata de «La bandera amarilla» con un argumento de gran emoción que interpretan Hans Albers, Olga Tchekowa y Doretta Wieck, los grandes artistas de la pantalla alemana.

#### Born

«La hermana María» es un film de público: Argumento de gran sentimentalismo, páginas musicales sublimes, presentación magnífica, trozos de ópera, cantados insuperablemente y una interpretación de Camilla Horn, verdaderamente exquisita.

Una película que obtuvo ayer un éxito resonante y que sin duda proporcionará grandes entradas al Born.

#### Rialto y Moderno

Existe verdadera expectación para conocer la extraordinaria producción «El Barbero de Sevilla», cuyo estreno tendrá lugar hoy en estos dos salones. Sabe el público de antemano que no se trata de una película más en español, si no que se encuentre en presencia de la más acabada obra de arte que hasta aquí nos ha dado el cinema nacional.

«El Barbero de Sevilla» ha constituido en la Península un éxito sin precedente, y durante su exhibición una multitud se agolpaba diariamente frente a las taquillas. Así, todas

las capitales han dado su veredicto favorable, de un modo patente e indudable. La Prensa tampoco le ha regateado en ninguna parte los más entusiastas elogios y los ecos del coro de alabanzas tardarán tiempo en apagarse.

Hoy le corresponde a Palma vencerse por sí misma de la magnitud de esta excepcional obra, orgullo de la producción española y admiración de todos los públicos. Su estreno va adquiriendo, de cada vez más, categoría de acontecimiento artístico, y si los llenos en ambos cinesmas se dan por descontados, no es menos cierto también que el triunfo puede desde ahora ya darse por seguro.

Día de gala el de hoy para estos dos salones, que corresponden a favor de un público adicto y constante, ofreciéndole un espectáculo difícilmente igualable y, desde luego, sin superación posible.

### PIDA EL

## COÑAC MÉRITO

Y COMPROBARÁ SU CALIDAD

### ANIVERSARIO

### La muerte de Matias Battistini

El pasado lunes se cumplieron diez años de la muerte de este preclaro artista de canto, que si por nacimiento era italiano por el tiempo que pasó en Madrid y por su compenetración con la vida de la entonces Corte merecía ser español y madrileño de los que escribieron la gesta del 2 de Mayo.

Su debut fué en el Teatro Argentino de Roma en 1878 cantando Favortta juntamente con la Galletti.

Para dar una evocación de su vida basta recordar lo que decía: «Cuando no siento un papel—siendo su partitella bellísima prefiero no cantar, pues sería insinceridad hacer lo contrario. Tengo en mi repertorio, operas, romanzas antiguas y modernas, italianas, americanas, rusas, españolas, francesas... y hasta creo que chinas. Pero si una música no responde a mi sensibilidad la excluyo. Prefiero cantar una sencilla aria de Carissimi o Mozart. Verdi me guardaba un secreto rencor por no haber querido interpretar su Falstaf. Pues reconociendo su esplendor no se adaptaba a mi temperamento.»

El gran artista que oímos en el viejo Teatro Real de Madrid con nuestra gran figura Uetam tenía 82 óperas en su repertorio. Ya viejo, conservaba sus facultades, calificando algún crítico su juventud de *inconsumible*. Su arte, su escuela era tan esquisita que Massenet no titu-

beó en modificar la parte de Werther escrita para tenor.

No abandonó el continente europeo por temor al mareo al que era muy propenso a pesar de las ventajas contratas que se le ofrecieron; y en la vieja Europa, entonces casi en su totalidad monárquica se lo disputaban las cortes, diciéndose de él: «Matias Battistini cantante de Reyes y Rey de los cantantes».

En el aniversario de su muerte dedicamos una oración y un recuerdo al ilustre artista que tenía verdadero afecto a España y al viejo y aristocrático Madrid.—B.

### GOBIERNO CIVIL

Para el Sanatorio de Caubet

El señor Gobernador ha recibido del Sindicato Provincial de Fabricantes de Calzado de Mallorca de la C. N. S. la cantidad de cinco mil pesetas con que el expresado organismo quiere contribuir a los gastos que deberán efectuarse para ultimar el expresado sanatorio.

Con el mismo fin ha recibido igualmente de la casa Malondra la cantidad de cien ptas.

Nuestra primera autoridad civil agradece públicamente los expresados donativos y confía en que todos los mallorquines, especialmente las entidades económicas, procurarán contribuir generosamente a obra tan nuestra y humanitaria.

### R. CONSULADO DE ITALIA

### El cumpleaños del Rey Emperador

El día 11 del corriente mes, con motivo de la Fiesta Nacional de Italia (cumpleaños de S. M. el Rey Emperador Vittorio Emanuele III) el Cónsul de Italia tendrá el gusto de recibir la Colonia italiana y los amigos españoles y extranjeros en el Círculo Mallorquín, desde las 11 y media a las 12 y media.

### Colegio Oficial de Agentes Comerciales de Mallorca e Ibiza

Aviso importante

Para el más exacto cumplimiento de las disposiciones emanadas de la Autoridad gubernativa de esta provincia encaminadas a la represión de la clandestinidad en la profesión de Agente Comercial y muy especialmente en evitación de abusos, la Junta de Gobierno se complace en hacer público para conocimiento ge-

neral de los señores Colegiados, que en lo sucesivo y para efectos de información se expondrán durante ocho días en el tablón de anuncios de esta entidad el nombre y apellidos de los afiliados que interesen pasar a la categoría pasiva y el de los que interesen la baja alegando no ejercer la profesión, pudiéndose de esta forma fácilmente descubrir la intención de aquellos Agentes que pretenden burlar la buena fe de la Junta de Gobierno para eludir el cumplimiento de preceptos legales hoy en vigor.

La Junta de Gobierno ruega muy encarecidamente a los señores Colegiados coadyuven a esta labor investigadora, denunciando en Secretaría las falsedades que, acaso, pudieran encubrir dichas solicitudes.

Palma 7 de noviembre de 1938. 3.º T.—P. A. de la J.º de G.º—El Secretario, Aurelio Villó Sangrador

### RELIGIOSAS

#### Santos del día

San Andrés Avelino, confesor.

#### Cuarenta Horas

Concluyen en la Iglesia de San Juan en honor de San Andrés Avelino; fiesta del abogado contra la apoplejía y muerte repentina.

A las 8 misa de Comunión general. A las nueve misa mayor con sermón.

Terminada la misa exposición del Smb.

Por la tarde a las cinco, Vísperas y Completas. A las seis y media, Rosario, ejercicio, sermón, procesión, Te-Deum y reserva de S. D. M.

—Empiezan en el Oratorio de Nuestra Señora de la Providencia a su Excelsa Titular.

A las 7 exposición del Smo.

Por la tarde a las 6, Rosario, ejercicio a Nuestra Señora, sermón por don Valentín Herrero, Pbro. y reserva de S. D. M.

#### Jueves Eucarístico

En la Merced a las 7 y media, misa de Comunión general para los Jueves Eucarísticos.

Por la tarde Gran Hora Santa.

#### Visita

A la Virgen de la Salud en San Miguel.

#### Majórica Hotel

Situación magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Las habitaciones exteriores confortables con baño, agua caliente y calefacción. Cocina exquisita. Teléfono 1185. Visite el Hotel, y aproveche para disfrutar del más bello panorama. Corp. Mari. Terreno.

# LIRICO LA BANDERA AMARILLA

Jueves estreno

HANS ALBERT -- DOROTHY WIECK

ULTIMAS NOTICIAS

BOLETIN INTERNACIONAL

CRONICA

RADIO NACIONAL

Los "por qué," de un discurso (DE RADIO NACIONAL)

A estas horas todo el mundo ha tenido que decir su palabra de comentario al discurso que ayer pronunció en Munich el Canciller Hitler...

Hitler ha expresado la desconfianza en que Alemania se ve obligada a vivir. La cosa merece tenerse en cuenta, pues demasiadas personas interesadas en quebrantar la solidez del Eje Roma-Berlín...

Hitler ha atacado a determinados políticos ingleses enemigos de la dirección que lleva el gobierno de mister Chamberlain. Obedientes a fuerzas misteriosas se obstinan en impedir que pueda existir una verdadera amistad y colaboración entre Inglaterra y Alemania...

EL ATENTADO DE PARIS

Von Rath ha muerto

El Embajador lo visitó antes de su muerte

Paris.—La muerte del canciller de la Legación alemana von Rath sobrevino a pesar de todos los esfuerzos que se hicieron...

La causa de su muerte ha sido la gravedad de las heridas sufridas.

El embajador conde de Welzck visitó al paciente poco tiempo antes de su muerte y pasó varios minutos a su lado.

Los padres de éste le visitaron también y aunque él los reconoció no se les permitió hablarle por el estado débil en que se hallaba.

Detalles del fallecimiento. Datos biográficos

Paris.—Von Rath, que había entrado en estado comatoso, ha fallecido a las cuatro de la tarde.

Los disparos le habían producido dos perforaciones en el estómago, de resultas de las cuales le ha sobrevenido la muerte.

Tenía treinta años. Comenzó su carrera diplomática como agregado de la embajada en París. Después salió de Francia para ocupar un importante cargo en la India. Había regresado a París hace tres meses.

La muerte fué producida por la herida

Paris.—El médico alemán enviado

Un discurso de Ribbentrop

La posición pacífica del III Reich y su unión en torno al Führer

Berlín.—El ministro de Negocios Extranjeros del Reich pronunció un interesante discurso que la prensa húngara reproduce en su integridad.

Von Ribbentrop manifiesta en el citado discurso la satisfacción que le ha causado la solución del conflicto checo-húngaro.

Alude a la colaboración del Reich a la solución de los conflictos y dice que Alemania desea la pacificación de Europa.

La posición del III Reich es francamente favorable al renacimiento de la paz.

Tiene después palabras de elogio a la colaboración prestada por Daladier y Bonnet y también por Chamberlain y Halifax.

Agrega que todo el pueblo alemán como un solo hombre se en-

La victoriosa ofensiva en el Ebro

Mientras que con sus ataques, que pretendían operar como derivativos, resultan los rojos víctimas del más cruento de los fracasos, la acción principal en la margen del Ebro se realiza nuevamente con lujo de heróismo y alarde triunfal. El enemigo se considera ya incapaz de resistir, y avanza nuestra progresión hacia el norte con botín considerable de hombres y máquinas bélicas de todas clases.

Es una marcha que acusa el sello peculiar del genio que la ideó y que al desbordarse por los montes que episódicamente han sido rotos, se ebtiende el alarde maniobrero que si alguna vez parece arriesgado, en definitiva es demostración terminante de la superioridad de nuestros soldados. Rebasada ampliamente Mora de Ebro con aquel desbarajuste que la llegada incomprensible del vencedor causó en los últimos defensores marxistas, la infiltración tenaz de nuestras fuerzas ha seguido de sur a norte y por la margen del río y hacia el oeste se ha acometido el asalto a la sierra de las Águilas y de las Perlas.

La amenaza directa contra las sierras ha obligado a los rojos a emplearse en una defensiva tenaz que ha sido quebrantada magnificamente y todo el macizo integro ha caído en poder de los valientes de Franco que desde las alturas dominan el ca-

mino que conduce a Ascó y están cerca nuestras avasazadas de Flix algo más alejada ya en la graciosa herradura del río.

El impresionante ataque de las tropas nacionales no solo ha producido la derrota enemiga, sino que nos ha dado un cuantioso botín y varios centenares de prisioneros más que añadir a esta lista innacabable de los días que corren y todos ellos dan la impresión deprimente del sello cruel de la violencia de los jefes improvisados y exteriorizan la alegría imposible de disimular de hallarse al fin a cubierto de las terribles venganzas y de los dolores de la carencia de lo más indispensable para sobrevivir.

Esa falta de lo más indispensable y de que ello es tan terriblemente cierto, que se pagó comunmente con la vida la más sencilla lamentación, es una prueba irrefutable de la justicia popular y de las checas al servicio de la vesania erigida en ley: delito contra la libertad del pueblo. Con el nuevo avance, con la conquista de los redactos montañeros mejor emplazados por el enemigo, la situación de los hombres que quedan en el resto de la bolsa, no es muy cómoda; pero aún en breve plazo las incomodidades se multiplicarán para ellos.

SPECTATOR

Noticias del Extranjero

Japón

El Japón retira a su representante de la Sociedad de Naciones

Ginebra.—La decisión del gobierno del Japón de romper sus relaciones con la Sociedad de Naciones ha tenido su confirmación, ya que el secretario de la institución ginebrina ha recibido un comunicado en Tokio en el que se le manifiesta que el Japón retira a su representante.

Francia

No se firmará, por ahora, el pacto franco-alemán de no agresión

Paris.—En los medios informados se declara que el nuevo embajador francés en Berlín tomará posesión de su cargo a fines de la semana actual.

A mediados del martes se desmentía oficialmente la noticia de que el día 11 de noviembre se firmaría con Alemania un pacto franco-alemán de no agresión precisamente el día del armisticio.

Se añade que dicho pacto no puede ser firmado nunca antes de que el nuevo embajador francés Coulondre se posesione de su cargo en Berlín.

Coulondre partirá para dicha capital el domingo.

Decreto sociales próximos a publicarse en Francia

Paris.—Los decretos sociales preparados por el ministro de Trabajo, Pomaré, de acuerdo con el presidente del Consejo obarcan los problemas siguientes:

- 1.º Sanción a los que se manifiestan refractarios a la ejecución de obras suplementarias en la industria de defensa nacional.
2.º Sanción para los patronos y obreros que se nieguen a aceptar las sentencias arbitrales.
3.º Estatuto de los delegados obreros.
4.º Voto secreto entre los obreros para decidir las huelgas.
5.º Sanción contra el conato de ocupación de las fábricas.
6.º Disposición referente a la disminución del paro.
7.º Reducción de los obreros sin trabajo.

Fosibilidad de una nueva aproximación entre Francia e Italia

Paris.—El periódico Le Temps declara que una vez designado embajador en Roma al señor Poncet, se tratará en la actualidad de establecer las bases sólidas entre Francia e Italia, en las que se pueda desarrollar una atmósfera de confianza mútua y llegar con ello a una posibilidad de aproximación entre Francia e Italia

ya que entre Paris y Roma no existen cuestiones graves que puedan ser obstáculo para ello.

La armonía más completa reina en el seno del Gobierno francés

Paris.—Oficialmente se ha desmentido el rumor que circulaba acerca de divergencias de opinión entre el presidente Daladier y el ministro de Hacienda Reynaud.

También se han desmentido los rumores según los cuales el ministro de Trabajo, Pomaré y el de Obras Públicas, Demouge se oponían a algunos nuevos planes financieros del ministro Reynaud.



FRONTON BALEAR

Hoy Jueves 10 de Noviembre de 1938 Tarde a las 4'30

Atano - Rego contra Barrenechea - Ricardo Echevarria - Echenique contra Zulaica - Isasi y QUINIELAS

La Bandera Amarilla

¿Qué es LA BANDERA AMARILLA? LA BANDERA AMARILLA puede ser el emblema de una escuadra de piratas. LA BANDERA AMARILLA puede ser el signo de una secta siniestra. LA BANDERA AMARILLA puede ser una organización de espionaje.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Clínica ALOMAR

«Enfermedades Sexuales» BLENORRAGIA, Venéreo-Sifilis Lorenzo Vicens n.º 3 (Travesía José Anselmo Clavé)

¡Viva el Madrid heroico!

Justamente estos días comenzó la gesta heroica de Madrid. Recordemos. Hace dos años, en los primeros días de noviembre, el Madrid rojo, los esbirros de Moscú, el gobierno responsable y sus allegados, huían de la capital de España. Allí se fueron camino de Valencia los primates marxistas y sus edecanes, los caciques sindicales, los organizadores de la resistencia a costa de la sangre del pueblo español.

Las tropas de Franco llegaron a las puertas de Madrid y el ruido de sus pasos resonó con acentos de terror en el cobarde corazón de los responsables de la guerra. Huyeron a tiempo los criminales. Quedó la población civil que no quería abandonar sus lares. ¿Dónde estaban, hoy hace dos años, los jefes socialistas? ¿Dónde estaban, hoy hace dos años los ministros de la república? ¿Dónde estaban los parlamentarios de izquierda? A Pedro Rico, alcalde de Madrid, estuvieron a punto de fusilarle en Tarancón los mismos que con él huían hacia levante, en interminable caravana de autos con las joyas que habían podido reunir, con todo lo robado, cargados de dinero y de miedo, camino de levante, por la carretera de Valencia.

Huyó toda la canalla marxista, todos los dirigentes rojos, y quedó dentro del cerco madrileño el Madrid heroico, el Madrid de los buenos hijos del Manzanares, que no huían hacia Valencia, sino que preferían esperar en Madrid para ver todo, para dar el abrazo a los libertadores que llegaban para arrancar la capital de las garras internacionales. Allí se quedó el Madrid heroico sufriendo hambre y frío, mientras que las brigadas apresuradamente enviadas por Moscú, con los primeros tanques rusos, formaban la barrera que implacablemente, cruelmente, separa de España la población de Madrid, donde millares de españoles esperan la llegada de nuestros soldados, y la esperan con paciencia porq e saben que la guerra es dura y difícil y tiene que ir por su paso.

Hace dos años que Madrid sufre, pero nosotros sabemos que Madrid espera con fortaleza de ánimo y con el valor de la raza; y en esta espera está su mayor heroísmo, su verdadero heroísmo. Por esto gritamos hoy con legítimo orgullo: ¡Viva Madrid heroico!

RADIO NACIONAL

NOTICIARIO

Oviedo.—Esta tarde ha llegado a la capital ovetense la ilustre dama Excm.a Sra. doña Pilar Franco, hermana del Caudillo.

A su llegada fué cumplimentada por las autoridades. Luego estuvo en el nuevo domicilio de la Delegación provincial de Asistencia a Frenets y Hospitales, conversando durante largo rato con las jefarcas del servicio.

Nueva York.—Hasta ahora se conocen los resultados de las elecciones de ayer en 58 distritos. Para la cámara de diputados los demócratas han obtenido 232 puestos, los republicanos 143, los progresistas 2. Para el senado los datos conocidos son: demócratas 66, republicanos 23, progresistas 1, y republicanos independientes 1.

En cuanto a los gobernadores, han sido elegidos 11 demócratas y 16 republicanos.

Nueva York.—Con motivo de las elecciones se han producido serios desórdenes. En varios tiroteos ocurridos en diferentes distritos se han registrado ocho muertos y gran cantidad de heridos de diversa gravedad.

Moscu.—La prensa soviética publica nuevas consignas para la revolución mundial. Los periódicos insertan en sitio destacado un párrafo de Lenin en que se dice que el comunismo estará en peligro mientras no consiga implantarse en la mayor parte de los Estados de Europa. La URSS se encuentra rodeada de Estados burgueses o imperialistas que es preciso derrotar pues de lo contrario ellos acabarán con la Rusia soviética. Por esto los periódicos invitan a los pueblos democráticos a derribar los gobiernos reaccionarios y traidores.

La guerra española desde el extranjero

Suecia envía a un representante a la España nacional

Hubo naciones que acertaron pronto a ver lo que se delucidaba en España y cual era la conducta de cada uno de los contendientes, pero a otros les ha cegado el espíritu de partido o un espíritu nacional mal entendido. Suecia que era uno de los pocos países que todavía no estaba relacionada con la España nacional, ha entablado conversaciones con Burgos para el envío de un representante suyo cerca del Generalísimo Franco dentro de este mismo mes de Noviembre.

Para el día 16, con la pulcritud acreditada y su arte conocido, el «Teatro Azul» de la Jefatura de Propaganda, presentará la ópera «Erase una vez...» del maestro Molas y Gabriel Fuster.

La vida en la España Nacional

Constitución del Patronato de Amor a las artes y a los libros

Vitoria.—El Patronato de Amor a las artes y a los libros está presidido por el Vice-presidente del Gobierno y Ministro de Relaciones Exteriores General Conde de Jordana y forman parte asimismo de dicha comisión el Ministro de Justicia y Cultos Excmo. Señor Conde de Rodezno; el Ministro de Educación Nacional señor Sainz Rodríguez, el Cardenal Gomá, el Nuncio de S. S. en España Monseñor Gicognani, don Eugenio d'Ors y otras altas y distin-

guidas personalidades civiles y eclesiásticas.

Anuncio de Concurso-Subasta para la adjudicación de dos obras de construcción de dos barracones provisionales para dormitorios de tropa y pabellón de oficiales en el Aeródromo de Son San Juan

Por la presente se anuncia a subasta-concurso la construcción de tres pabellones en el Aeródromo de Son San Juan por el tipo de 53.743 pesetas, cuyas obras deberán ser realizadas de acuerdo con el proyecto que con todos los documentos que lo componen estará a disposición de los señores contratistas que deseen presentar proposición en la Región Aérea de Baleares (Jefatura de Infraestructura) durante las horas de despacho.

Las condiciones exigidas se detallan en los correspondientes pliegos de condiciones legales, debiendo presentarse las proposiciones en pliego cerrado en la Jefatura de la Región Aérea, cerrándose el plazo de admisión de las mismas el próximo lunes día 14 a las 12 horas y verificándose el acto de apertura de pliegos y adjudicación provisional el mismo día a las 18 horas.

Palma 7 de Noviembre de 1938.— III T. El Jefe accidental de la Región Aérea de Baleares,

Se necesita Aprendiz de modista. Informar en calle Antonio Marqués Marqués, número 14, ent.º izquierda. (Ensanche).

SEGURO/ CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LIORÉ

BOCCACCIO

PRINCIPAL PIERNAS • VAMPIRESAS • PRISIONERO DE SEDA • 1936 • DEL ODDIO

Hoy desde las 3'30 3 EXCEPCIONALES PRODUCCIONES 3 Gloria Stuart - Rosita Moreno - Glenda Farrell - Alice Brady - Warner Baxter - Dick Powell Enrique de Rosas - Raul Roulien - Adolphe Menjou